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Dictamen para aprobar se otorgue el Premio de Investigación UANL en la sesión solemne que se llevará a cabo el día 27 de agosto del presente. 

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba se otorgue el Premio UANL a las Artes 2015 en la 
sesión solemne que se llevará a cabo el día 27 de agosto del presente.

Dictamen para aprobar la modificación al Programa Universidad para los Mayores.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 
2015, el rediseño al programa educativo de Maestría en Ciencias Políticas, que se ofrece en la Facultad de Ciencias Políticas y Administración Pública en 

modalidad escolarizada.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba se otorgue el Premio de Investigación UANL en 
la sesión solemne que se llevará a cabo el día 27 de agosto del presente.

Dictamen para aprobar el Calendario Académico Administrativo UANL 2016.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba la modificación al Programa Universidad para los 
Mayores.

Dictamen para aprobar a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 2015, el rediseño al programa educativo de Licenciatura en Derecho que se ofrece 
en la Facultad de Derecho y Criminología en modalidad escolarizada.

Dictamen para aprobar se otorgue el Premio UANL a las Artes 2015 en la sesión solemne que se llevará a cabo el día 27 de agosto del presente.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba el Calendario Académico Administrativo UANL 
2016.

Dictamen para aprobar a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 2015, el rediseño al programa educativo de Maestría en Ciencias Políticas, que se 
ofrece en la Facultad de Ciencias Políticas y Administración Pública en modalidad escolarizada.
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Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 
2015, el rediseño al programa educativo de Licenciatura en Derecho que se ofrece en la Facultad de Derecho y Criminología en modalidad escolarizada.

Dictamen para aprobar a partir del semestre que inicia el 18 de enero de 2016, el rediseño al programa educativo de Doctorado en Métodos Alternos de 
Solución de Conflictos, que se ofrece en la Facultad de Derecho y Criminología; así como cambiar de modalidad mixta a modalidad escolarizada.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba con retroactividad al 1 de marzo de 2015, el 
rediseño al programa educativo de Especialidad en Psiquiatría Infantil y de la Adolescencia, que se ofrece en la Facultad de Medicina en modalidad 

escolarizada.

Dictamen para aprobar con retroactividad al semestre que inicio el 8 de agosto de 2011, la adecuación al programa educativo de Licenciatura como Médico 
Veterinario Zootecnista que se ofrece en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia en modalidad escolarizada.

Dictamen para aprobar a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 2015, el rediseño al programa educativo de Maestría en Derecho Energético y 
Sustentabilidad, que se ofrece en la Facultad de Derecho y Criminología en modalidad escolarizada.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba a partir del semestre que inicia el 18 de enero 
de 2016, el rediseño al programa educativo de Doctorado en Métodos Alternos de Solución de Conflictos, que se ofrece en la Facultad de Derecho y 

Criminología; así como cambiar de modalidad mixta a modalidad escolarizada.

Dictamen para aprobar con retroactividad al 4 de agosto de 2014, la creación del programa educativo de Maestría en Laboratorio de Hematología, como 
maestría en ciencias, para impartirse en la Facultad de Medicina en modalidad escolarizada.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba con retroactividad al semestre que inicio el 8 
de agosto de 2011, la adecuación al programa educativo de Licenciatura como Médico Veterinario Zootecnista que se ofrece en la Facultad de Medicina 

Veterinaria y Zootecnia en modalidad escolarizada.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 
2015, el rediseño al programa educativo de Maestría en Derecho Energético y Sustentabilidad, que se ofrece en la Facultad de Derecho y Criminología en 

modalidad escolarizada.

Dictamen para aprobar con retroactividad al 1 de marzo de 2015, el rediseño al programa educativo de Especialidad en Psiquiatría Infantil y de la 
Adolescencia, que se ofrece en la Facultad de Medicina en modalidad escolarizada.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba con retroactividad al 4 de agosto de 2014, la 
creación del programa educativo de Maestría en Laboratorio de Hematología, como maestría en ciencias, para impartirse en la Facultad de Medicina en 

modalidad escolarizada.
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Dictamen para aprobar a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 2015, la adecuación al programa educativo de Bachillerato Bilingüe que se ofrece 
en las Escuelas Preparatorias No. 1, 7, 9, 15, 22 y en el Centro de Investigación y Desarrollo de Educación Bilingüe (CIDEB)  en modalidad escolarizada.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 
2015, la adecuación al programa educativo de Bachillerato Bilingüe Progresivo en Inglés que se ofrece en las Escuelas Preparatorias No. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 
9, 10, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25 y en el Centro de Investigación y Desarrollo de Educación Bilingüe (CIDEB) en modalidad escolarizada.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba se otorgue la Medalla “Dr. José Eleuterio 
González” a las siguientes personas: 1.- Ámbito Internacional: Dr. Mauricio Hernández Ávila, 2.- Ámbito social: Dr. Eduardo César Lazcano Ponce, 3.- 

Ámbito académico: Dr. Oliverio Welsh Lozano.

Dictamen para aprobar se otorgue el Reconocimiento el Merito Académico 2014-2015.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba a partir del semestre que inicia el 3 de agosto 
de 2015, la adecuación al programa educativo de Bachillerato Bilingüe que se ofrece en las Escuelas Preparatorias No. 1, 7, 9, 15, 22 y en el Centro de 

Investigación y Desarrollo de Educación Bilingüe (CIDEB)  en modalidad escolarizada.

Dictamen para aprobar se otorgue al Ing. Juan Francisco Garza Tamez el Diploma de Reconocimiento y la Medalla Institucional de la Honorable Junta de 
Gobierno, por concluir satisfactoriamente su periodo de once años como miembro de la Honorable Junta de Gobierno, comprendido de septiembre de 

2004 a septiembre de 2015.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba se otorgue el Reconocimiento el Merito 
Académico 2014-2015.

Dictamen para aprobar a partir del semestre que inicia el 3 de agosto de 2015, la adecuación al programa educativo de Bachillerato Bilingüe Progresivo en 
Inglés que se ofrece en las Escuelas Preparatorias No. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25 y en el Centro de Investigación 

y Desarrollo de Educación Bilingüe (CIDEB) en modalidad escolarizada. 

Dictamen para aprobar se otorgue la Medalla “Dr. José Eleuterio González” a las siguientes personas: 1.- Ámbito Internacional: Dr. Mauricio Hernández 
Ávila, 2.- Ámbito social: Dr. Eduardo César Lazcano Ponce, 3.- Ámbito académico: Dr. Oliverio Welsh Lozano.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba se otorgue al Ing. Juan Francisco Garza Tamez el 
Diploma de Reconocimiento y la Medalla Institucional de la Honorable Junta de Gobierno, por concluir satisfactoriamente su periodo de once años como 

miembro de la Honorable Junta de Gobierno, comprendido de septiembre de 2004 a septiembre de 2015.
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Dictamen referente a la visita a la UANL de los candidatos a la gubernatura de Nuevo León y los hechos publicados el 2 de junio en medios impresos de 
comunicación de la localidad.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, referente a la visita a la UANL de los candidatos a la gubernatura de 
Nuevo León y los hechos publicados el 2 de junio en medios impresos de comunicación de la localidad.

Dictamen para aprobar un nombramiento de Profesor Afiliado. 

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueban 46 nombramientos de Profesor Ordinario.

Dictamen para aprobar dos licencias sin goce de sueldo.

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueba un nombramiento de Profesor Afiliado.

Dictamen para aprobar las cuatro autorizaciones para impartir cátedra a profesores de escuelas con estudios incorporados durante el periodo escolar 
2015-2016. 

Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueban dos licencias sin goce de sueldo.

Dictamen para aprobar 46 nombramientos de Profesor Ordinario. 
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Acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 25 de agosto de 2015, en el que se aprueban las cuatro autorizaciones para impartir cátedra 
a profesores de escuelas con estudios incorporados durante el periodo escolar 2015-2016.

Informe referente a los convenios firmados por la UANL con otras instituciones.

Políticas sobre el comportamiento de la comunidad universitaria en los procesos electorales extrauniversitarios.

Entrega UANL registro a escuelas incorporadas

Informe acerca de los nombramientos otorgados por la Honorable Junta de Gobierno.

Establecen alianza con la empresa Biomédica de Referencia

Designación de nuevos miembros para cubrir algunas vacantes en las Comisiones Permanentes del Honorable Consejo Universitario.

Informe sobre la Guía Institucional para el seguimiento de egresados de la UANL.

Inauguran nuevos espacios científicos y académicos en Agronomía

asUntOs generales

eventOs

104



Uanl agOstO
de 2015 9

108

112

eventOs
106

eventOs
110

eventOs

eventOs

eventOs

Otorgan reconocimiento internacional a Licenciatura en Ciencias Políticas

Tigres al rescate de Bomberos de Nuevo León

Celebra 10 años con certificación internacional el World Trade Center

Acreditan licenciaturas en Danza Contemporánea y Arte Teatral

Es UANL anfitriona del Seminario Internacional sobre Pobreza Urbana

Instalan Observatorio Mexicano de Enfermedades No Transmisibles
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InaUgUran nUevOs espacIOs cIentÍfIcOs 
y acadéMIcOs en agrOnOMÍa

eventOs l a Universidad Autónoma de Nuevo León arrancó el semestre Agosto-Diciembre 2015 con 
la puesta en operaciones de 12 aulas, 10 cubículos para profesores e investigadores y cuatro 
laboratorios en la Facultad de Agronomía.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Director de la Facultad de Agronomía, Francisco Zavala García, develan la placa 
de la inauguración de las nuevas instalaciones de la facultad. Los acompañan autoridades universitarias. 3 de agosto de 2015.

El Rector Jesús Ancer Rodríguez inauguró los nuevos espacios 
académicos y científicos ubicados en el tercer nivel del plantel 
universitario ubicado en el Campus de Ciencias Agropecuarias, 
en el municipio de General Escobedo.

 El Director de la Facultad de Agronomía, Francisco Zavala 
García, estimó en 24 millones de pesos el monto erogado para la 
construcción y equipamiento de las funcionales instalaciones en 
beneficio de mil 350 alumnos.

Dotados con tecnología educativa de punta, estos espacios 
académicos reforzarán el proceso enseñanza-aprendizaje, 
mientras que los laboratorios coadyuvarán en la generación del 
conocimiento.

“Estas aulas cuentan con equipo tecnológico como pantallas 
interactivas que facilitarán el acceso a las redes y un mayor acceso 
a la información para así lograr un mejor alcance del aprendizaje”, 
comentó Zavala García.

Destacó la importancia del nuevo equipo adquirido, como el 
secuenciador para el laboratorio de biotecnología, que apoyará a 
estudios de transgénicos y gases infrarrojos, mientras que otros 
ayudarán a estudiar las sequías y altas temperaturas.
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entrega Uanl regIstrO a 
escUelas IncOrpOradas

l a Universidad Autónoma de Nuevo León otorgó el registro de escuela incorporada a cuatro 
instituciones y ratificó este aval a 26 centros educativos que ofertan 41 programas de licenciatura 
y preparatoria apegados a los planes y normativas de la Máxima Casa de Estudios.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario General, Rogelio Garza Rivera; el Secretario Académico, Juan Manuel 
Alcocer González; autoridades de la Máxima Casa de Estudios y directivos de las escuelas incorporadas. 4 de agosto de 2015.

Estas instituciones atienden en total a 2 mil 711 estudiantes en tres programas de licenciatura 
(Enfermería y Educación) y 38 programas de preparatoria, quienes son formados por 273 profesores, 
planta docente que es previamente certificada para otorgar este registro.

“Las 30 instituciones incorporadas refrendamos el compromiso con la UANL y la sociedad 
nuevoleonesa; la incorporación garantiza un servicio educativo de calidad, docentes altamente 
capacitados y acreditados por el Consejo Universitario, así como instalaciones modernas que –sin 
duda– permiten afirmar que la UANL es una institución de clase mundial y es un honor ser parte 
de la excelencia que representa”, pronunció el Director del Oxford School, Abraham Herrera Moreno.

El Colegio Regiomontano Contry, Instituto de Computación y Sistemas Administrativos, Instituto 
Delfos de Monterrey e Instituto Regiomontano son los centros educativos que por primera vez 
recibieron la incorporación a la Máxima Casa de Estudios en ceremonia que se realizó el 4 de agosto 
en la Biblioteca Universitaria «Raúl Rangel Frías» y que encabezó el Rector Jesús Ancer Rodríguez. 

El registro de incorporación a la UANL constituye un compromiso que aceptan las escuelas y que 
involucra el adoptar los planes y programas aprobados por la institución; y a cumplir los reglamentos, 
lineamientos y obligaciones relativos a la incorporación o permanencia de incorporación de estudios.

“Este certificado que se otorga hoy comprende el período Agosto 2015-Julio 2016, ya que es un 
documento que se renueva cada año, siendo la Comisión de Licencias y Nombramientos del Consejo 
Universitario la instancia que expide este aval”, explicó la Directora de Estudios Incorporados, Consuelo 
Flores Ávila.

El Director de Oxford School, escuela incorporada a la UANL desde hace 16 años, expresó que para 
las instituciones incorporadas ha sido muy significativo aplicar los modelos de la UANL, institución 
a la que reconocen como una universidad comprometida con la calidad.

La Universidad nos permite 

a las escuelas incorporadas 

acceder e implementar 

programas educativos 

de calidad, respaldados 

por personal académico 

altamente calificado

“

“

Abraham Herrera Moreno

“La Universidad nos permite a las escuelas incorporadas acceder e implementar programas 
educativos de calidad, respaldados por personal académico altamente calificado, con el firme objetivo 
de potenciar las competencias generales del modelo educativo de la Universidad de los jóvenes», 
dijo el directivo.

Agregó que tener la incorporación a una Universidad que ha fortalecido en forma significativa su 
posicionamiento en los rankings internacionales en los últimos 7 años, con programas consolidados 
de internacionalización, les garantiza calidad en la educación.

Ancer Rodríguez agregó que son muchos los beneficios que 
reciben estos planteles que se suman a la Institución, como es 
su participación en la extensión cultural, la agenda deportiva y la 
vinculación para profesores y alumnos.

“Las escuelas incorporadas tienen que cumplir con una normativa 
establecida, cumplir con los planes de estudio, con un mínimo de 
infraestructura (biblioteca, equipamiento, laboratorios y aulas) y 
una certificación a la planta docente para que cumplan con los 
requisitos necesarios para obtener el registro”, explicó el ejecutivo 
universitario.

Declaró que estas acciones son una manera de ampliar la 
cobertura de la mano de la educación privada, especialmente en 
el bachillerato, donde la demanda es muchas veces superada por 
el sistema educativo.
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establecen alIanza cOn la eMpresa 
bIOMédIca de referencIa

Un grupo de 10 estudiantes de la carrera de Químico Clínico Biólogo de la Facultad de Medicina 
podrán sumarse al equipo de trabajo del Laboratorio Biomédica de Referencia en calidad de 
prestadores de prácticas profesionales.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y la Directora General del Laboratorio Biomédica de Referencia, Clara 
Corona Kirsch, establecen una alianza. Los acompañan en la firma el Director de la Facultad de Medicina, Santos Guzmán 
López; la Subdirectora de Estudios de Posgrado de la Licenciatura de Químico Clínico Biólogo de dicha facultad, Noemí 
Waksman Misky, y la Directora de Servicio Social y Prácticas Profesionales, Zoraida Jiménez Aguilar. 4 de agosto de 2015.

Ubicada en la Ciudad de México, Biomédica de Referencia es una empresa mexicana fundada en 1992 
por una egresada de la Máxima Casa de Estudios, Clara Corona Kirsch. Desde 2005, este laboratorio 
de análisis clínicos e imagenología se mantiene entre las cien mejores empresas para trabajar y ha 
obtenido en dos ocasiones en Premio Nacional de Calidad.

Esta oportunidad para los estudiantes de poner en práctica lo que se aprende en las aulas es posible 
gracias a la firma de convenio que concretaron la UANL y el Laboratorio Biomédica de Referencia, 
en acto que se realizó el 4 de agosto en la Torre de Rectoría.

El objetivo es fortalecer las competencias laborales de los estudiantes, que traduzcan en una práctica 
lo que se aprende en el aula y al mismo tiempo ofrecer un servicio de calidad a pacientes y médicos.

“Uno de los puntos más importantes a destacar de este convenio es que permitirá a los alumnos de 
la Facultad de Medicina consolidar su competencia en un laboratorio de clase mundial, posicionado 
en un entorno de alta competitividad y excelencia en operación; y la vigencia de este acuerdo es de 
tres años», compartió Guzmán López. 

Las prácticas profesionales podrán tener una duración mínima de tres meses y un máximo de seis, 
dependiendo del proyecto y con la posibilidad de renovarse hasta un año en el laboratorio; el alumno 
deberá cubrir seis horas diarias de lunes a viernes.

“Tenemos que conocer muchas herramientas que no conocemos en un aula de la Universidad, que 
por supuesto lo que aprendemos es básico, pero hoy en el entorno en que estamos viviendo tenemos 
que buscar que nuestras instituciones sean sustentables; tenemos que tener otro tipo de habilidades 
para que nuestras instituciones se mantengan en el mercado”, expuso Corona Kirsch.

Biomédica de Referencia tiene 23 años en el mercado, nace en la Ciudad de México, inició con sólo 
siete empleados y hoy tiene 182 colaboradores.

“Esta empresa es un vivo ejemplo de que cuando se quieren 
hacer las cosas bien, todo es posible; nuestro enfoque es cien por 
ciento hacia el paciente y el médico, la calidad es una obligación. 
Hoy es muy importante este convenio porque apoya a nuestro 
impulsor de responsabilidad social con el país, además de 
capacitar a las nuevas generaciones para que pongan en práctica 
los conocimientos adquiridos en el aula y crezcan en una empresa 
que ofrece servicios de clase mundial”, refirió la Directora General.

“Clara Corona, a través de este convenio, nos permite generar 
espacios de trabajo para nuestros alumnos de la Licenciatura de 
Químico Clínico Biólogo. Actualmente la Institución tiene cerca 
de 3 mil 600 jóvenes en práctica profesional y este convenio es 
la oportunidad para 10 estudiantes que tienen la oportunidad de 
aprender en esta empresa mexicana”, pronunció Ancer Rodríguez.

La Universidad Autónoma 

de Nuevo León tiene un 

recurso humano capaz 

de transformar y una 

prueba de ello es la exitosa 

profesionista y empresaria 

egresada de la Facultad de 

Medicina, quien ha logrado 

constituir una compañía 

que hoy goza de mucho 

prestigio.

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez
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OtOrgan recOnOcIMIentO InternacIOnal 
a lIcencIatUra en cIencIas pOlÍtIcas

el Centro Interamericano de Desarrollo (CINDA) otorgó la 
acreditación internacional al programa de la Licenciatura en 
Ciencias Políticas y Administración Pública de la UANL.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, acompañó al Director de la FACPYAP, Gerardo Tamez González, quien 
muestra el documento de acreditación; asistieron también el Secretario Académico, Juan Manuel Alcocer González; 
el Secretario de Relaciones Internacionales, Daniel González Spencer; el Director de Acreditación y Evaluación 
Internacional, Jorge Ovalle de la Cruz, y el Directivo de CINDA, Carlos Enrique Guzmán Mendoza. 6 de agosto de 2015.

Carlos Enrique Guzmán Mendoza entregó el documento de calidad 
en ceremonia que se llevó a cabo el 6 de agosto, presidida por 
el Rector Jesús Ancer Rodríguez y el Director de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Administración Pública (FACPYAP), Gerardo 
Tamez González.

El CINDA se fundó en 1971 por iniciativa de la Universidad de los 
Andes de Colombia, la Pontificia Universidad Católica del Perú  
y la Pontificia Universidad Católica de Chile; a partir de 1977 se 
sumaron universidades del resto de América Latina y hoy cuenta 
con 40 miembros presentes en 16 países.

“Esta facultad históricamente ha buscado siempre el aseguramiento 
de la calidad y se ha promovido la calidad en todas las áreas de la 
dependencia; académicamente la Facultad ha buscado siempre 
mejorar y en la Visión 2020 se acentúa la internacionalización 
como eje de desarrollo”, pronunció Tamez González.

El directivo compartió que la FACPYAP cuenta con las 
evaluaciones y certificaciones de calidad en licenciatura por parte 
de la Asociación para la Acreditación y Certificación en Ciencias 
Sociales (ACCECISO), así como el reconocimiento Nivel 1 de CIEES; 
en el caso del posgrado, tiene el reconocimiento de CONACYT 
mediante el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) 
y hoy recibe el primer reconocimiento internacional.

Y en esa modernidad, 

una de las cosas más 

importantes es la parte 

internacional. Cada logro 

que cada facultad obtiene 

lo sumo a los indicadores 

y los presumo en los foros 

en los que me presento, 

porque al final representa 

el trabajo de todo un equipo 

que adopta la cultura de la 

calidad para garantizar una 

educación de clase mundial

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

“Acreditación es dar cuenta pública acerca del grado de satisfacción 
que se alcanza de un conjunto de exigencias, así mismo de los 
requisitos de calidad establecidos para alcanzar las mismas 
exigencias. Hoy estamos reunidos para dar cuenta pública de la 
forma cómo la UANL, a través de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Administración Pública, alcanza no sólo con mérito, sino con un alto 
estándar de calidad, esta acreditación con carácter internacional”, 
explicó Guzmán Mendoza.

El representante del CINDA agregó que el proceso de autoevaluación realizado se concentró en tres 
ejes fundamentales: el perfil de egreso, las condiciones de operación establecidas por la Institución 
para el logro de los objetivos de aprendizaje y la capacidad de la carrera y la Universidad para 
autorregularse.

“La combinación de autoevaluación y evaluación externa permitió identificar fortalezas significativas, 
de las cuales hoy damos cuenta: el trabajo de actualización del currículum que presenta una 
gran flexibilidad, la calidad de la gestión académica y la estructura organizacional de la facultad 
que garantiza un funcionamiento estable y adecuado para cumplir con las distintas actividades”, 
puntualizó.

Para Ancer Rodríguez, la Facultad de Ciencias Políticas y Administración Pública se ha consolidado en 
instalaciones, planta docente, cuerpos académicos y ha integrado a los alumnos en sus tres carreras 
para poder ser una institución moderna.

“Y en esa modernidad, una de las cosas más importantes es la parte internacional. Cada logro que 
cada facultad obtiene lo sumo a los indicadores y los presumo en los foros en los que me presento, 
porque al final representa el trabajo de todo un equipo que adopta la cultura de la calidad para 
garantizar una educación de clase mundial”, refirió.

El Rector compartió que actualmente la UANL cuenta con 37 carreras con acreditación internacional 
y en proceso de obtener este aval de calidad tiene cinco programas educativos más.
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celebra 10 añOs cOn certIfIcacIón 
InternacIOnal el WOrld trade center

en su décimo aniversario, el World Trade Center Monterrey-UANL obtuvo un logro institucional 
digno de celebrar: la certificación ISO 9001:2008 por parte de la empresa TÜV SÜD América 
de México, documento de calidad que recibió en ceremonia el 7 de agosto de 2015.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Director del WTC-UANL, Eugenio Reyes Guzmán; el Secretario 
Académico, Juan Manuel Alcocer González; la Secretaria de Vinculación y Desarrollo Económico, Carmen de la 
Fuente García, y el Director General de TÜV SÜD América de México, Leonardo Cárdenas Costas. 7 de agosto de 2015.

El Director del WTC-Monterrey-UANL, Eugenio José Reyes Guzmán, recibió la acreditación por parte 
del Director General del organismo evaluador, Leonardo Cárdenas Costas. Fue testigo de este acto 
el Rector Jesús Ancer Rodríguez.

Reyes Guzmán hizo público su agradecimiento al equipo de trabajo que lideró Mercedes Villarreal 
y Jesús Solís, así como al respaldo de la Secretaria de Vinculación y Desarrollo Económico UANL, 
Carmen del Rosario de la Fuente García.

“Después de 140 documentos subidos a la plataforma, logramos estandarizar procesos. Creo que el 
ISO se logra con disciplina para estandarizar procesos, responsabilidad para la rendición de cuentas 
y confiabilidad para presentar la verdad”, explicó el Director del WTC Monterrey-UANL.

Cárdenas Costas reconoció que no es sencillo trabajar con TÜV SÜD América de México, porque es 
una empresa certificadora compleja. A nivel México es el segundo lugar en la evaluación mediante 
expertos auditores.

“Este certificado viene de mucho esfuerzo que hoy se va a premiar, ya que el servicio que van a 
ofrecer llevará impreso este aval de calidad. Me siento muy orgulloso de esta institución que ha dado 
muestra de compromiso y responsabilidad con la sociedad y que ha logrado impregnar la cultura de 
la calidad en cada dependencia”, expresó el directivo.

El Rector aplaudió el esfuerzo y tenacidad de los colaboradores del WTC Monterrey-UANL para el 
logro de esta meta institucional.

Me siento muy orgulloso de 

esta institución que ha dado 

muestra de compromiso 

y responsabilidad con la 

sociedad y que ha logrado 

impregnar la cultura 

de la calidad en cada 

dependencia

“

“

“Este WTC tiene una historia de 10 años. Abrió el 10 de agosto de 2005 con la misión de participar 
activamente en apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) y hoy es muy 
reconocido porque ha logrado su objetivo. Es un trabajo único el que aquí se ofrece, tan es así que 
ocupa la presidencia de la Asociación Mexicana de Centros para el Desarrollo de la Pequeña Empresa 
(AMCDPE)”, compartió.

Ancer Rodríguez destacó que el WTC Monterrey-UANL ha capacitado 2 mil 091 empresas de 2009 
a la fecha, al trabajar 11 mil 302 horas y en 2015 van 274 empresas, así como 24 asesorías.

“Al día de hoy, en la Universidad tenemos 85 dependencias certificadas con la Norma Internacional 
ISO, de las cuales 19 son facultades, 29 preparatorias, 32 departamentos centrales y 5 anexos a 
dependencias; en total hablamos de casi 11 mil empleados trabajando con procesos certificados por 
su calidad de gestión”, agregó.

De esta manera, la Máxima Casa de Estudios es una institución líder 
a nivel nacional por el alto número de dependencias certificadas 
con la Norma Internacional ISO.

Leonardo Cárdenas Costas
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acredItan lIcencIatUras en danza 
cOnteMpOránea y arte teatral

a15 años de ofertar la Licenciatura en Danza Contemporánea, la Facultad de Artes Escénicas 
obtuvo la acreditación de calidad correspondiente por parte del Consejo de Acreditación de la 
Educación Superior de las Artes (CAESA) en ceremonia que se efectuó el 7 de agosto.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y la Directora de la Facultad de Artes Escénicas, Janeth Villarreal Arizpe, 

muestran los documentos de acreditación. Los acompañan el Secretario de Extensión y Cultura de la Máxima Casa de 

Estudios, Rogelio Villarreal Elizondo, y el Presidente de CAESA, Sergio Romel Alfonso Guzmán. 7 de agosto de 2015.

A este esfuerzo académico por el aval de calidad se sumó la renovación de la acreditación de la 
Licenciatura en Arte Teatral por el mismo organismo. Los reconocimientos fueron otorgados a la 
Directora Janeth Villarreal Arizpe, por parte del Presidente del CAESA, Sergio Romel Alfonso Guzmán. 
Fue testigo de esta ceremonia el Rector Jesús Ancer Rodríguez.

“Hoy tengo el honor de compartir a la comunidad universitaria que el CAESA ha reacreditado el 
Programa de Arte Teatral, el primero de teatro acreditado por esta instancia; de igual forma recibimos 
la acreditación de la Licenciatura en Danza Contemporánea, el quinto programa específico acreditado 
en esta área a nivel nacional”, puntualizó Villarreal Arizpe.

La directora agregó que lo anterior es un motivo más para celebrar 18 años de ofrecer la Licenciatura 
en Arte Teatral y 15 años de formar profesionales en la danza contemporánea, “recibir esta acreditación 
sin duda nos posiciona como un referente de calidad educativa dentro de las escuelas superiores 
de arte”.

Alfonso Guzmán dijo que esta evaluación arrojó un informe con observaciones, recomendaciones y 
sugerencias que aspiran de una manera respetuosa a la mejora continua.

“Entre las múltiples fortalezas de ambos programas está el alto sentido de pertenencia con el programa 
y alto grado de satisfacción con el actual liderazgo de la Facultad, una planta docente experimentada

Recibir esta acreditación sin 

duda nos posiciona como 

un referente de calidad 

educativa dentro de las 

escuelas superiores de arte

““

en el terreno artístico y comprometida con el desarrollo y divulgación de sus saberes y la incorporación 
a la planta docente de artistas y profesores de amplia trayectoria y experiencia profesional pese a 
no contar con grados académicos, reconociendo otras formas de acreditación académica”, acotó.

El Presidente del CAESA puntualizó que como áreas de oportunidad está la ampliación y mejora 
de la infraestructura física para un mejor desarrollo de los programas, así como la incorporación de 
nuevos profesores de tiempo completo para ambos programas.

“Dado que en una misma facultad coexisten dos programas educativos invitamos a que establezcan 
asignaturas comunes a fin de fomentar la interdisciplinariedad y, por qué no, discutir la pertinencia 
o no de un tronco común para ambos programas”, sugirió Alfonso Guzmán.

El Rector reconoció que este logro institucional es resultado del esfuerzo, acreditaciones ganadas 
con trabajo, calidad y con una actitud muy positiva que se busca en la UANL, que la calidad sea una 
responsabilidad social.

“Esta Facultad ha cumplido a cabalidad con su deber y misión de formar jóvenes en las artes, esta 
escuela ha vivido un cambio de mentalidad y ahora presenta su quehacer a la comunidad, ha 
trabajado intensamente en la plataforma Alere y va por más; son una cereza del pastel que representa 
la institución a nivel nacional”, pronunció Ancer Rodríguez.

Janeth Villarreal Arizpe
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tIgres al rescate de bOMberOs 
de nUevO león

en el momento de crisis 
que vive Bomberos 
de Nuevo León, la 

comunidad universitaria va al 
rescate...

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Presidente del Patronato de Bomberos de Nuevo León, Guillermo Guzmán de la Garza, 
firman el acta compromiso. 14 de agosto de 2015.

Y es que la Universidad 
Autónoma de Nuevo León 
formalizó la alianza con la 
benemérita institución para 
iniciar Tigres al Rescate, 
programa de activación 
estudiantil cuyo objetivo es 
recaudar fondos que serán 
entregados en donativo en fecha posterior.

Firmaron el acta compromiso el Rector Jesús Ancer Rodríguez y Presidente del Patronato de Bomberos 
de Nuevo León, Guillermo Guzmán de la Garza. Fueron testigos de este acto el Director General de 
la institución de ayuda, Fernando Villarreal Palomo, y la Secretaria de Asuntos Universitarios, Luz 
Natalia Berrún Castañón.

En su décima edición, Tigres al Rescate destinará sus esfuerzos en apoyar al cuerpo de Bomberos, 
institución fundada hace 106 años y que hoy enfrenta una de las más severas crisis económicas, 
misma que ha provocado incluso el cierre de algunas de sus centrales.

Bomberos es un ejemplo nacional e internacional en donde la sociedad civil, ustedes, la UANL y el 
Gobierno podemos hacer realidad un servicio concreto y específico como es el pagar incendio, lo que 
significa salvar vidas y patrimonios, no quiero ser descriptivo de lo que una persona sufre al perder 
su patrimonio o ver marcado su cuerpo de por vida o incluso perder a un ser querido en un siniestro, 
expresó Guzmán de la Garza.

El Presidente del Patronato de Bomberos de Nuevo León agregó que la sociedad hace realidad que 
se ofrezca un servicio de calidad, a un buen precio, optimizándose los servicios.

“Todos somos los dueños de esta gran institución, es motivo de orgullo saber que hemos podido 
hacer este hecho concreto, ver ahora que la UANL, su Programa Tigres al Rescate, que tiene una 
gran demanda de apoyo de muchas instituciones –igual o más admirables que Bomberos– nos haya 
seleccionado, eso nos distingue”, dijo.

Tigres al Rescate se compone de una serie de actividades que realizan los jóvenes universitarios y 
que arrancan el 8 de septiembre con la Cena de Gala en la que participa la Orquesta Sinfónica de la 
UANL; le sigue la venta de pulseras conmemorativas, el boteo, la venta de actas para participar en la 
carrera de botargas y otras acciones que se llevan a cabo en cada una de las dependencias.

“Tigres al Rescate nace hace 10 años con el objetivo de ejercer la responsabilidad social y crear 
conciencia en la juventud de solidarizarse con los menos favorecidos y así hemos ayudado a otras 
instituciones con donativos que en total suman 15 millones de pesos”, compartió el Rector.

El ejecutivo universitario hizo el primer donativo de esta campaña a favor de Bomberos, jornadas 
que concluirán en mayo próximo con la carrera de botargas.

“Bomberos trabaja 24 horas, 7 días de la semana y los 365 días del año, no importa cómo, nivel 
social, clima, nada, así es el cuerpo de bomberos. Ellos ofrecen sus servicios en sus 12 centrales 
establecidas en Linares, García, Apodaca (2), Santa Catarina, Escobedo, San Pedro (2) y Monterrey 
(4)”, expuso Ancer Rodríguez.

El Rector recordó que la Máxima Casa de Estudios ofrece becas a los hijos de los elementos de 
bomberos para que cursen sus estudios de nivel medio y superior, así como para que cuenten con 
alumnos de la Universidad como prestadores de servicio social y prácticas profesionales.
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es Uanl anfItrIOna del seMInarIO 
InternacIOnal sObre pObreza Urbana

la pobreza urbana era considerada como invisible; hoy es uno de los principales retos a enfrentar”, 
sentenció la Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, en el marco 
del Seminario Internacional sobre Pobreza Urbana, del que fue sede la Universidad Autónoma 

de Nuevo León.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, entre autoridades federales y estatales, inauguran el Seminario Internacional 

sobre Pobreza Urbana. 24 de agosto de 2015.

Del 24 al 26 de agosto, la Máxima Casa de Estudios fue anfitriona de 350 participantes en estas 
jornadas, provenientes de Alemania, Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Corea del Sur, Ecuador, El 
Salvador, España, Estados Unidos, Perú y Uruguay; así como representantes de la OEA y la Comisión 
Económica para América Latina y el Caribe de la ONU.

Robles Berlanga dijo que la pobreza está hoy presente en las ciudades del país como un fenómeno 
de expresiones lacerantes, como la ruptura del tejido social, familiar, la violencia y la delincuencia, el 
creciente resentimiento hacia las instituciones.

“La pobreza urbana representa hoy el 60 por ciento de la pobreza total en nuestro país, es un fenómeno 
complejo, multifactorial, que plantea un serio desafío que exige de toda nuestra inteligencia, talento y 
compromiso, un trabajo coordinado entre órdenes de gobierno, la construcción de políticas públicas 
en democracia, con la participación de los ciudadanos, la sociedad civil, empresarios, academia y 
centros de investigación”, pronunció la titular de la Sedesol.

Fue la funcionaria federal quien pronunció las palabras de apertura del seminario, acto que presidió el 
Gobernador Rodrigo Medina de la Cruz; el Rector Jesús Ancer Rodríguez; y la Gerenta de Protección 
Social y Trabajo para América Latina y el Caribe del Banco Mundial, Margaret Grosh.

“

Es importante destacar que este encuentro es posible gracias al conjunto de esfuerzos de la Secretaría 
de Desarrollo Social Federal, el Banco Mundial, la UANL, el Programa de Naciones Unidas para los 
Asentamientos Humanos y el Foro Mundial para el Desarrollo de las Ciudades, cuya agenda incluye 
conferencias, mesas de trabajo, sesiones plenarias y paneles. 

“Este seminario tiene como objetivo contar con un enfoque integral de los retos y medición de la 
pobreza en zonas urbanas e implementar una estrategia nacional de atención para combatir este 
fenómeno. En este seminario están involucradas seis instituciones y está dividido en tres bloques: 
estrategias para la medición de la pobreza urbana, la prevención y los desafíos de la política pública 
en este tema”, compartió Ancer Rodríguez.

El ejecutivo universitario agregó que la UANL ha participado activamente en la agenda social para 
abatir los índices de pobreza, como es el caso de la Cruzada Nacional contra el Hambre, donde 
investigadores de esta casa de estudios han llevado a cabo un modelo de intervención en colonias 
como La Campana, San Bernabé e Independencia.

“Hay acciones concretas resultado de un convenio con la Sedesol como es la intervención en el 
programa Cruzada Nacional contra el Hambre, 40 investigadores han llevado a cabo una metodología 
que ha permitido contar con una radiografía completa de cada sector gracias a información importante 
recabada a través de encuestas, cartografía, estudios demográficos, análisis de movilidad y encuestas 
a establecimientos comerciales”, puntualizó.

Con esto se detectan áreas de oportunidad específicas para programas concretos. Se identificó una 
desproporcionada relación entre el ingreso y el gasto de los hogares que permite tener un análisis 
real donde más de la mitad de las familias no completa la canasta básica mínima a pesar de gastar 
la mitad de su sueldo.

Ancer Rodríguez refirió que la UANL participó en el programa de atención del adulto mayor para la 
reposición de su tarjeta bancaria para el trámite de pensión, atendiendo a 20 mil personas en espacios 
de la institución; así como en el Programa Mover México, donde 70 mil personas asistieron en 20 
días para recibir su televisión digital.

Margaret Grosh advirtió que el 80 por ciento de la población en América Latina vive en zonas 
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En este seminario 

están involucradas seis 

instituciones y está 

dividido en tres bloques: 

estrategias para la medición 

de la pobreza urbana, la 

prevención y los desafíos 

de la política pública en este 

tema

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez
urbanas, así que cualquier intento de traer prosperidad o mejores 
condiciones de vida se concentran en áreas urbanas; aunque las 
condiciones de la ciudad son muy complejas, hay que entender las 
diversas problemáticas como es la protección social.

“Estamos aquí para aprender entre todos. Es un aprendizaje de cómo hacer intervención social y es 
importante la vinculación para emplear las mejores estrategias y políticas públicas para mejorar los 
indicadores de pobreza en las zonas urbanas”, expuso la representante del Banco Mundial.

El Gobernador Medina de la Cruz dejó claro que la atención al problema de la pobreza es multifactorial, 
ya que inciden muchas situaciones para bajar los índices de pobreza en una comunidad.

“Lo que les comparto es que lo que ya tenemos medido y evaluado en Nuevo León es que algo 
estamos haciendo bien, que los indicadores de 2012 a 2014 en pobreza extrema y pobreza alimentaria 
bajaron alrededor de un 43 por ciento, una cifra importante que nos impone el compromiso. Nuevo 
León está a punto de convertirse en un estado que puede levantar la bandera blanca y decir que ya 
no padece esta problemática”, precisó el Mandatario estatal.

Instalan ObservatOrIO MexIcanO de 
enferMedades nO transMIsIbles

ante el desafío que para México representan enfermedades como el sobrepeso, la obesidad y 
diabetes, se ha creado el Observatorio Mexicano de Enfermedades No Transmisibles (OMENT), 
una nueva forma de hacer política pública en donde participe la sociedad civil a través de la 

academia, las instituciones técnicas e incluso los medios de comunicación.

La Secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López; el Gobernador del Estado de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz; el 

Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y demás personalidades federales y estatales. 25 de agosto de 2015.

Este instrumento, que cuenta con un Comité Asesor integrado por 18 instituciones vinculadas al 
cuidado y promoción de la salud, se presentó el 25 de agosto en el Colegio Civil Centro Cultural 
Universitario ante la presencia de la Secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López; el Gobernador 
Rodrigo Medina de la Cruz, el Rector Jesús Ancer Rodríguez, el Presidente del Instituto Aspen, Juan 
Ramón de la Fuente, y el titular de la Secretaría de Salud en Nuevo León, Jesús Zacarías Villarreal.

En este acto, se explicó que el OMENT es un instrumento técnico, de composición plural, ciudadano 
e independiente, que tiene como objetivo dar seguridad, evaluar, promover e informar a la sociedad 
sobre los trabajos y resultados de la Estrategia Nacional del Control de Sobrepeso, Obesidad y 
Diabetes que el Gobierno federal implementó hace dos años y que está al alcance de la sociedad en 
general a través de la dirección electrónica www.oment.uanl.mx/.

La Directora General del OMENT, Luz Natalia Berrún Castañón, explicó que en 2013 el Presidente 
Enrique Peña Nieto hizo oficial el decreto de creación del OMENT; y que posteriormente se asignó a 
la UANL la operación de este instrumento, lo que significa un reto nacional del que se tienen muchas 
expectativas.

“Esta herramienta tiene un énfasis intersectorial ya que trabajará en colaboración con un Consejo 
Asesor integrado por 18 instituciones públicas, académicas y filantrópicas de la sociedad civil; 
tendrá carácter interdisciplinario porque contará con un Comité Técnico-Científico y es de naturaleza 
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ciudadana porque es una instancia independiente del sistema de 
salud; será una fuente confiable para empoderar a la ciudadanía 
en el cuidado de la salud”, refirió.

Durante la ceremonia se compartieron estadísticas alarmantes 
para México: 7 de cada 10 adultos y 3 de cada 10 niños presentan 
un problema de sobrepeso; el grupo de población de entre 20 y 
79 años ocupa el primer lugar mundial en prevalencia de diabetes 
mellitus tipo 2 y 86 mil muertes al año se registran a causa de este 
tipo de enfermedad.

“El tema que nos ocupa no es menor, no es un tema trivial y no 
puede serlo cuando estamos perdiendo años de vida saludables, 
porque ya no es posible recuperarlos; no podemos seguir con los 
brazos cruzados, porque 6 de cada 10 muertes en menores de 45 
años están asociadas al consumo de bebidas azucaradas”, expresó 
Juan Ramón de la Fuente.

Para Juan López el OMENT es un generador de un bien público, 
como es la información y el conocimiento, ante un problema de 
salud pública mundial; la OMS reporta 347 millones de personas 
que padecen diabetes y la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 
registra 70 por ciento de la población con problemas de sobrepeso 
y obesidad.

“La creación del OMENT es de la mayor importancia no sólo por la 
participación del sector público, sino del sector privado, académico 
y la sociedad civil; y agradecer a la UANL la gestión del mecanismo 
para su evaluación, esto nos permitirá realizar análisis de discusión 
y reflexión de cuál es el impacto que hemos tenido en todas las acciones definidas en los tres pilares 
y qué debemos hacer en el futuro con esta evaluación (modificarla o continuar)”, precisó Juan López.

La funcionaria federal agregó que habrá que considerar la realización de los estudios de investigación, 
la gestión de alianzas para promover la cooperación tanto con organismos nacionales como 
internacionales; y dejó claro que parte importante del OMENT son los indicadores (60) para realizar 
análisis comparativos de las 32 entidades federativas.

En su oportunidad, el Gobernador Medina de la Cruz compartió que en Nuevo León se ha logrado 
bajar el índice de niños con sobrepeso 3 puntos, gracias a una fuerte campaña a favor de una nutrición 
saludable y cuidado de la salud.

“La meta fue detener el crecimiento de esta enfermedad en los escolares y se logró; la segunda meta 
fue comenzar a reducir este indicador y se logró; ahora queremos conservar la tendencia de ir a la 
baja, ahí podremos decir que se consolida la estrategia”, dijo el Mandatario estatal.

Durante la presentación del OMENT se llevó a cabo la firma del convenio con 18 instituciones que 
integran el Comité Asesor. Por parte de la UANL signó el Rector Jesús Ancer Rodríguez y la doctora 
Luz Natalia Berrún Castañón; firmaron como testigos de honor la Secretaria de Salud federal, 
Mercedes Juan López, y el Gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz.

facUltan al HOspItal UnIversItarIO 
para evalUar prOtOcOlOs clÍnIcOs

l a Secretaría de Salud, a través de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (COFEPRIS), ha designado al Hospital Universitario “Dr. José Eleuterio González” 
como una instancia autorizada para evaluar y pre-dictaminar protocolos clínicos, colocando a 

la UANL como la primera universidad pública estatal en tener esta responsabilidad.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Director de la Facultad de Medicina, Santos Guzmán López; el Comisionado de 

la COFEPRIS; Mikel Arriola Peñalosa; el Secretario de Salud del Estado de Nuevo León, Jesús Zacarías Villarreal, y la Senadora 

Cristina Díaz Salazar. 26 de agosto de 2015.

Este nombramiento se otorga por los indicadores de calidad que actualmente ostenta el HU y su 
Facultad de Medicina: cuenta con 135 investigadores adscritos al Sistema Nacional de Investigadores 
(SNI) y tiene en estudio al menos 280 proyectos de investigación farmacéutica.

Esta colaboración entre la Secretaría de Salud federal y la UANL se hizo oficial con la firma de un 
convenio entre el Comisionado Mikel Arriola Peñalosa y el Director del hospital-escuela, Santos 
Guzmán López; fueron testigos de este acto el Rector Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario de Salud 
Estatal, Jesús Zacarías Villarreal, y la Presidenta de la Comisión de Gobernación en el Senado de la 
República, Cristina Díaz Salazar.

“La firma del convenio que hoy se suscribe con el Hospital Universitario es una oportunidad para 
desarrollar aún más el campo de la investigación clínica; al día de hoy sumamos un total de 14 
instituciones habilitadas como terceros autorizados, contando ya a la Universidad Autónoma de 
Nuevo León”, explicó Arriola Peñalosa.

Agregó que con este esquema se ha comprobado la reducción de un 66 por ciento, es decir, de tres 
meses a un mes, en la aprobación de los protocolos clínicos de investigación, lo que permite una 
asignación más eficiente de recursos al reconocer la capacidad de las instituciones médicas para la 
investigación clínica.

“Estamos seguros de que habilitar al Hospital Universitario como tercero autorizado para protocolos 
clínicos agilizará el acceso efectivo de los mexicanos a más y mejores servicios e insumos de salud 
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de calidad y seguridad; felicito 
a la Universidad Autónoma de 
Nuevo León por haber asumido 
este compromiso a favor de la 
innovación y el desarrollo para 
el cumplimiento de la política 
farmacéutica enfocada en el 
mayor acceso de medicamentos 
de la población”, expuso el 
Comisionado federal.

El  Rector advirtió que 
el convenio es una gran 
oportunidad para la institución 
que encabeza para promover la 
investigación clínica en todo el 
país.

“Esto habla del trabajo de calidad 
que se realiza en el Hospital 
Universitario y en nuestra 
Universidad, institución que 
se ha consolidado en materia 
de investigación, innovación 
y vinculación con el sector 
industrial. Nuestra Facultad de 
Medicina y nosocomio tienen 
indicadores envidiables que hoy 
los colocan en una situación de 
privilegio”, dijo.

Ancer Rodríguez compartió que 
la Facultad de Medicina tiene 
135 investigadores reconocidos 
por CONACYT, 43 programas de 
posgrado, de los cuales 27 están 
adscritos al Programa Nacional 
de Posgrados de Calidad 
(PNPC); y 8 de los programas 
reconocidos por CONACYT 
cuentan con la acreditación de 
carácter internacional.

El titular de la COFEPRIS 
manifestó que una vez 
agilizados los protocolos, se 
espera que en el corto plazo 
la industria farmacéutica 
incremente sustancialmente 

sus inversiones en el país, lo que beneficiará el acceso de los 
mexicanos a más y mejores medicinas a menor precio.

entrega Uanl 165 gradOs
de dOctOr

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y su equipo directivo acompañan a los académicos. 27 de agosto de 2015.

Un grupo de 165 personas recibió el máximo grado académico por parte de la Universidad 
Autónoma de Nuevo León, una cifra inédita que hace evidente el compromiso de la Institución 
con el sistema de posgrado y el fortalecimiento de la investigación, la innovación y el desarrollo 

tecnológico.

La imposición del birrete y la entrega del título de Doctorado se llevó a cabo durante la Sesión Solemne 
que encabezó el Rector Jesús Ancer Rodríguez; lo acompañó el Rector Designado para el período 
2015-2018, Rogelio Garza Rivera; el Presidente de la Junta de Gobierno, Dr. José Santos García 
Alvarado, y demás integrantes de este organismo universitario.

En este mismo acto, que tuvo lugar en el Teatro Universitario, se entregó el Premio de Investigación 
UANL a 27 científicos de 6 facultades de la Máxima Casa de Estudios; así como el Premio a las 
Artes, que fue otorgado a Luis Alfredo González (Auditivas), Jaime Blanc (Escénicas), Antonio Ramos 
Revillas (Literarias) y Marcela Quiroga González (Visuales).

Minerva Gómez Flores, doctoranda de la Facultad de Medicina, expresó que fue un deleite escuchar las 
tesis de cada uno durante la ceremonia, todos de calidad y cubriendo diversas áreas del conocimiento, 
estudios que van a enriquecer el Estado y el país.

“A la familia le debemos y agradecemos todo, sobran las palabras, pero en los abrazos escucharán 
que ustedes fueron el motor; la educación que hemos recibido nos ha transformado, transformemos 
la educación desde nuestro trabajo, es la razón de la ciencia, México necesita de la transparencia y 
acciones de cada uno de nosotros, contribuyamos desde la Universidad Autónoma de Nuevo León”, 
exhortó Gómez Flores.

En su mensaje, el Rector Ancer Rodríguez reconoció que el Consejo Universitario honra el intelecto, 
la creatividad y productividad; cada una de las personas representa una muestra del deber cumplido 
de la Universidad, que crea un círculo virtuoso en la formación de recursos humanos.

“La UANL ha formado a hombres y mujeres que proyectan el espíritu universitario en todos los 
sectores; son universitarios que se saben grandes, pero son humildes al reconocer que son entes 
que están en constante evolución para nuevas formas de renovación, dada las complejas demandas 
de desarrollo”, dijo.
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La educación que 

hemos recibido nos 

ha transformado, 

transformemos la 

educación desde nuestro 

trabajo

““

Minerva Gómez Flores

Advirtió que la agenda universitaria debe incorporar elementos 
fundamentales para un mundo sostenible e inclusivo. 

“La Universidad debe reinventarse, pero con la condición de 
siempre ascender. La Institución ahora trata de vivir un proceso 
de renovación profunda centrada en el alumno como un agente 
transformador en el mundo”, puntualizó.

El ejecutivo universitario agregó que como institución de educación 
superior saben cuál es su rol, por lo que se han creado espacios 
para promover la investigación y las expresiones del arte.

“Hoy entregamos 165 grados de Doctor, lo que representa un 
incremento del 120 por ciento en relación al 2010; si la voluntad 
política, la gestión y el talento se conjugan, los resultados son 
favorables para la Universidad y la sociedad; en México, la ANUIES 
considera que la pertinencia social es el nexo de las IES con las 
necesidades y expectativas de la sociedad y en eso estamos 
trabajando”, expuso.

Ancer Rodríguez reconoció que la Máxima Casa de Estudios ha 
respondido en forma eficiente a esta exigencia y prueba de ello 
son las personas que fueron reconocidas en la Sesión Solemne 
del Consejo Universitario.

recOnOce la Uanl a lOs egresadOs 
pOr sU deseMpeñO acadéMIcO

la calificación es la representación numérica de nuestro esfuerzo, desvelos, preocupaciones, 
anhelos y dedicación a nuestros trabajos realizados durante nuestra etapa formativa”, pronunció 
Nataly de la Rosa Cortés, Mérito Académico UANL, en el Teatro Universitario del Campus 

Mederos.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, en Sesión Solemne reconoció a los distinguidos egresados. 29 de agosto de 2015.

“

La estudiante de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica 
(FIME), integrante del selecto grupo de 105 universitarios 
distinguidos por su desempeño académico, hizo público su 
reconocimiento a la planta docente universitaria, familiares y 
amigos que aportaron a su formación en la Máxima Casa de 
Estudios.

El Reconocimiento al Mérito Académico UANL fue instituido por 
el Consejo Universitario en 1982 para estimular el compromiso 
al desempeño escolar y distinguir a los mejores alumnos de 
generación de cada preparatoria y facultad.

El ejecutivo universitario agregó que la UANL tiene un programa 
fortalecido de vinculación con universidades de todo el mundo; 
así mismo pertenece a organismos nacionales e internacionales 
relacionados con empresas, trabajo que permite tener a disposición 
de los jóvenes y egresados una oferta amplia para formarse.

“El compromiso social no sólo es impartir los conocimientos, sino 
que esta formación debe ser integral, con un enfoque crítico, que 
atienda las necesidades de todos los grupos sociales; los jóvenes 

La Universidad se 

congratula por tener tanto 

talento aquí y porque 

sabemos que ustedes son 

lo mejor de una institución 

catalogada como la tercera 

mejor Universidad del país; 

estos resultados, que ya 

son públicos, son producto 

no sólo de la oferta 

académica de excelencia, 

también de los altos 

estándares de calidad que 

rigen la gestión

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez
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hoy reunidos tienen muy variados intereses y necesidades y sabrán desarrollar una vida productiva, 
trascender y ser para la sociedad agentes de cambio”, advirtió.

Ancer Rodríguez dejó claro que los resultados que obtiene la UANL a través del talento de sus 
alumnos lo llenan de orgullo, “porque a través del éxito personal se logra el éxito colectivo; es menester 
continuar con este tipo de logros, de manera permanente, de carácter individual y social”, puntualizó. 

Y la lectura de sus poemas fue la mejor manera de corresponder a 
México las bondades que ha recibido desde que llegó exiliada tras 
un golpe de Estado en su país natal. Fue en la Capilla Alfonsina de 
la UANL donde se develó la placa con su nombre y se agregó en 
el mural de recipiendarios de este galardón que otorga la Sociedad 
Alfonsina Internacional.

“Alfonso Reyes lo que transmite es una humanidad enorme y es 
lo que disfruta un lector inocente, cuando ya está uno metido en 
el mundo de la literatura pedimos otra cosa, pero eso es lo básico; 
por eso este premio representa para mí el final de un lazo interno 
que agradezco”, dijo a la prensa.

Este acto fue encabezado por el Rector Jesús Ancer Rodríguez; el 
presidente de la Sociedad Alfonsina Internacional, Felipe Garrido, y 
la Directora de la Capilla Alfonsina Biblioteca Universitaria, Minerva 
Margarita Villarreal.

El ejecutivo universitario agregó que la homenajeada destaca no 
sólo por su labor poética, sino también por su labor de ensayista, 
traductora, crítica literaria y periodista, integrante de la Generación 
del 45.

expresa gratItUd Ida vItale a 
MéxIcO y alfOnsO reyes

la escritora uruguaya Ida Vitale utilizó su mejor herramienta 
para agradecer públicamente el Premio Internacional Alfonso 
Reyes, del que se hizo merecedora en la edición 2014: la 

palabra

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y la escritora Ida Vitale, ganadora del Premio Internacional Alfonso Reyes 2014; los 

acompañan el Rector de la UDEM, Antonio José Dieck Assad, y la Directora General del INBA, María Cristina García Cepeda. 31 de 

agosto de 2015.

Este galardón se ha 

convertido en un baluarte 

que enaltece lo más 

trascendente de la literatura 

internacional; a la maestra 

Ida Vitale se le confiere este 

reconocimiento en un acto 

de justicia, pero también 

en una forma de revelar el 

parentesco intelectual de la 

poeta con esa gran figura 

del Ateneo de la Juventud, 

Alfonso Reyes

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez
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Para la poeta Minerva Margarita Villarreal, Vitale es una de las personas que ha hecho una obra muy 
valiosa y para la ocasión compartió el texto “Del exilio a la contemplación”, en honor a la uruguaya.

Felipe Garrido recordó que en 1973 un golpe militar en Uruguay trajo a Ida a México y fue ahí, ante la 
experiencia del exilio y los años en nuestro país, que maduró su escritura.

Un año después, fue fundada la Sociedad Alfonsina Internacional por el crítico Francisco Zendejas y 
Alicia Reyes; hoy la solidez de este organismo está garantizado por el respaldo del INBA y el Gobierno 
del Estado de Nuevo León, a través de CONARTE, la UANL, UDEM, UERRE y el ITESM.

“Está claro que las instancias educativas toman a don Alfonso Reyes y lo ponen por encima de 
nuestras cabezas”, dijo el maestro Felipe Garrido.

“Cuesta mucho estar aquí y agradecer esta culminación de un agradecimiento que tengo de años 
para México; esto de alguna manera culmina y es difícil agradecer tantas pequeñas cosas que se 
convirtieron en una enormidad que me abruma”, fueron algunas palabras de Vitale.

Este reconocimiento se debe a su aportación cultural y artística, pero sobre todo por su influencia en 
la poesía moderna del siglo 20, al ser un referente para la literatura latinoamericana.

“Espero estar presente para ver, no con quién culmina esta lista de ganadores, pero sí para ver lo 
que sigue, verme en eso y espero estar a la altura de los que me preceden, eso es mucho para un ser 
humano, más aún para una mujer”, reveló.

Luego leyó para todos los reunidos en la Capilla Alfonsina algunos de sus poemas, en una fiesta 
donde la palabra brilló.

Posterior a este acto, en Palacio de Gobierno recibió el Premio Internacional Alfonso Reyes de manos 
del Secretario General de Gobierno, Felipe González Alanís, en representación del Mandatario estatal 
Rodrigo Medina de la Cruz; lo acompañaron la Directora General del INBA, María Cristina García 
Cepeda; Vicente Quirarte, en representación de la Sociedad Alfonsina Internacional; y el Presidente 
de Conarte, Katzir Meza Medina.

En ese escenario, González Alanís dijo que Vitale ha hecho de la 
creación literaria y del ejercicio de la cátedra una misión y pasión 
por la vida; que ha aportado nuevas aristas a la materia prima con 
la que ha trabajado desde hace décadas: la palabra.

“Con toda razón se le concede este premio que, por nuestra parte, 
agradecemos lo reciba; su nombre y trabajo enriquece desde ahora 
la lista de los autores distinguidos con este premio”, apuntó.
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